
قبل أن يقع الفأس في الرأس
عندما مررت ذات صباح قبل أيام بجانب إحدى منشآت 
صوامع الغلال ؛ تذكرت حالي مع آلاف المصابين وشبه 
المصابين بالربو، والقلب في محافظة عدن قبل عشر 
سنوات من الآن، وفي ليلة من الليالي المظلمة الساكنة 

كالموت.
لقد شعرت هذه المرة أن روحي ستغادرني لا محالة، 
ضاق صدري ، وصعب التنفس، وبدأت أتلفت يمنة 
ويسرة أبحث عن نسمة صافية تعيد إلي قدرتي على 

أن  ول��ولا  المريح،  التنفس 
الحافلة في سيرها  أسرعت 
خارجة من طريق الميناء نحو 
الشارع الرئيسي بالمعلأ لكنت 

في حال لا يعلم بها إلا الله.
في هذا الصباح تذكرت ذلك 
الليل الكحلي وما أن تنفست 
الصعداء في شارع مدرم حتى 
بدأت الأسئلة المخيفة تنهال 
على رأس��ي: هل يعني هذا 
أننا مقدمون على أيام مظلمة 
لحصد الأرواح كما حصل في 

بداية القرن قبل عدة سنوات 
؟ ولماذا إذا كان الأمر غير ذلك 

لا يتم معالجة الخلل بسرعة وعند نشوئه في هذه 
المنشأة أو تلك؟ ولماذا تهمل وسائل الأمان ولا تعطى 

ما تستحق من الاهتمام؟
إننا نعتقد جازمين أن كثيراً من المنشآت يحصل 
بها مثل ذلك وأكثر أو أقل، وأن المشكلة الكبيرة تبدأ 
بشيء بسيط ، وأن المشاكل العويصة قد لا تكون 
تتقاعس  فلماذا  ب��أول؛  أولًا  لو تم معالجتها  شيئاً  
الجهات المختصة عن الإسراع في المعالجة؟ ولماذا 
لا تقوم جهات التفتيش بمهامها؟ وحتى متى سنظل 
غير آبهين لآلام الناس، وربما مآسيهم؟ وكم سيظل 
البعض عائشين على المال الحرام، وأموال السحت، 
وخصوصاً “حق ابن هادي” الذي عطل تقرير اللجنة 
المشكلة للتحقيق  في تلك الحادثة القديمة ، والذي 
انتهى به المسار  إلى ظلمة الخزائن الظالمة ؟  ولماذا 
لا يفكر الكل بأنهم مسؤولون، وأن الأسئلة تحتاج إلى 
إجابات يوم لا مغالطات ، ولا شهود زور ، ولا ) حق ابن 

هادي ( ؟
إننا ننبه المختصين بهذا، وندعوهم إلى الإسراع 
في المعالجة، وقبل أن يقع الفأس في الرأس، ونقول: 
ياليت الذي جرى ما كان!! وقبل أن نغالط ضمائرنا 
تؤول  ثم  العقول،  على  والكذب  اللجان،  بتشكيل 
التقارير إلى حيث كان مآل غيرها ، وتسجل المسؤولية 

على مجهول.
إن الموت حق على كل مخلوق، لكننا أيها السادة نريد 
أن نموت بأمر الله .. لا بسيف الإهمال ومشانق اللامبالاة 
.. فهل نأمل بعلاج ناجع .. وقبل أن يحدث ما نخشاه ؟!.  

ڈ�صنعاء/ �صمير ال�صلوي :
الفائز  تسليم  صنعاء  بالعاصمة  الاثنين  أمس  تم 
الجائزة الكبرى لمسابقة برنامج جواهر التجاري لعام 
2010م ) بيت الأح��ام ( وال��ذي كانت من نصيب الأخ 

عبدالملك غالب الحطامي من محافظة الحديدة. 
وفي تصريح لوسائل الإعام أوضح الشيخ محمد بن 
يحيى الرويشان رئيس مجلس إدارة البنك أن تسليم )بيت 
الأحام( هو دليل على مصداقية ووفاء البنك التجاري مع 
جميع منتسبي ومشتركي برنامج جواهر التجاري، مهنئاً 
الفائز وأسرته بحصوله على الجائزة السنوية الأولى 
في مسابقة برنامج جواهر التجاري متمنياً لهم السعادة 

وحسن الاستقرار في منزلهم الجديد. 
المتمثلة  المسابقة  أعد هذه  البنك  أن  إلى  وأش��ار 
بالسحوبات الشهرية بعد إجراء عدد من الدراسات لعدد 
من الخبراء والاستشاريين الاقتصاديين المتخصصين 

المتمثلة  الأخ���رى  المسابقات  م��ن  ع��دد  جانب  إل��ى 
بالسحوبات الشهرية المتضمنة )5( سيارات كل شهر 
توزيع  فيه  تم  ال��ذي  الذهبي  السحب  إلى  بالإضافة 
)14(  سيارة فاخرة إلى جانب عدد من الجوائز العينية 
والنقدية التي يقدمها البنك والتي شملت جميع فروعه 

في محافظات الجمهورية. 
ومن جانبه عبر الفائز ببيت الأحام الأخ عبدالملك غالب 
الحطامي عن سعادته بهذا الفوز الذي لم يكن متوقعاً 
والذي أكد مصداقية البنك التجاري اليمني في التعامل 
الصادق مع عمائه، شاكراً إدارة البنك وكل العاملين فيه 
على حسن الإدارة والتميز في تقديم مختلف الخدمات 

المصرفية. 
وقد طاف رئيس مجلس الإدارة مع الفائز وأسرته 
في المنزل حيث عبر أفراد أسرة الفائز عن شكرهم 

وامتنانهم لمصداقية البنك ووفائه. 

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م 
Ahmedalhobishi@Gmail.com

الثلاثاء  18   يناير   2011 م  -  الموافق   13  �سفر  1432 هـ -  العدد 15057  - ال�شنة الثانية والأربعون  - رقم الإيداع  2

ميزان الكلام

ال�سجرة التي ت�ستظل بها زرعها من 

عا�ش قبلك، رد الجميل بزراعة �سجرة 

ياأتي بعدك اأخ��رى ي�ستظل بها من 

الممثلة الأمريكية وينونا رايدر تلتقط صوراً فوتوغرافية أمس بمناسبة عرض فيلم ) المعضلة( للمخرج رون هوارد في برلين 
بالمانيا

رغم الصورة الضبابية التي لاتزال ترافق نتائج 
ثورة الشعب التونسي الشقيق ضد الظلم والفساد، 
وعدم وضوح السيناريوهات التي ستعيد صياغة الحياة 
السياسية التونسية، إلاَّ أن إدراك الدوافع التي أشعلت 
ضرورة  يعد  الغاضبة  الجماهيرية  الانتفاضة  تلك 
حتمية من قبل كافة الأنظمة العربية ومكونات الفعل 
السياسي بكافة اتجاهاتها تلافياً لمثل تلك الزلازل 
التي يصعب بعدها التئام الشرخ وإعادة الحياة إلى 
طبيعتها، خاصة إذا ما قرأنا جيداً حقيقة الأجندات 
الخارجية أو المحلية التي لا تتوانى في الانقضاض 
تلك  لتنفيذ  القرار  وامتلاك  السياسي  الواقع  على 
الأجندات ،حتى وإن كانت الشرارة الأول��ى لعملية 
إرادة  م��ن  نابعة  التغيير 
جماهيرية خالصة تأمل في 
حياة هانئة ومطمئنة تخلو 
من الظلم والقهر والإذلال .

ومن هذا المنطلق فلتكن 
لأنظمتنا  الأول��ى  الخطوة 
بمظاهر  الإطاحة  العربية 
القوانين  واحترام  الفساد، 
الحرية  أج����واء  وإش���اع���ة 
والمواطنة المتساوية، حتى 
لن  التي  الكارثة  تحدث  لا 
تكون في صالح أحد أكان 
حزباً  أو  سلطة  أو  مواطناً 

سياسياً.
ولذلك يبقى توحيد الجهود في مواجهة التحديات 
وتجاوزها، وإشاعة روح الحوار المستند إلى المنهج 
الديمقراطي هو السبيل الوحيد للارتقاء بحياة الناس 
حاضرهم  وتأمين  المعيشية  متطلباتهم  وتوفير 
ومستقبلهم، وهذا لا يتأتى إلا من خلال التجسيد 
العملي لروح القوانين وخلق جسور من التلاحم بين 
مكونات المجتمع الواحد وهو الأمر الذي لا يمكن 
صياغة معادلته في واقع ديمقراطي لم تزل مفرداته 
غير مستوعبة من قبل أحزاب المعارضة المتواجدة في 
الساحة السياسية، لأنها في حقيقتها لا تمثل سوى 
أدوات إجهاض لأي تغيير إيجابي يلامس طموحات 
وآمال المواطنين ،لأنها في كثير من الأحيان- إن لم 
يكن دوماً – غير مستوعبة لحقيقة وجودها وماهية 

مهامها الوطنية الملقاة على عاتقها.
المشكلة المحزنة أن هذه الأحزاب الكرتونية لم تزل 
تعتبر نفسها نقيضاً للسلطة وفي محل خلاف دائم 
مع كل ما هو إيجابي، وفي الوقت نفسه فإنها غائبة 
غياباً كلياً عن المسؤولية الملقاة على عاتقها لأنها 
تستخدم منذُ ولادتها بل وتتقن خلط الأوراق ،وتمتين 
أواصر الخلافات مع الحزب الحاكم ومحاولة خلق حالة 
من اللاوعي في أوساط المجتمع ، الذي بدوره يعرف 
جيداً تلك النوايا اللا مسئولة التي كرستها المعارضة 

بهدف تمزيق الوطن.

الحفاظ على الوطن

مراد القد�سي

عبدالجبارثابت ال�سهابي

ڈ عدن/ اأثمار ها�صم :

ت�صوير/ عبدالقادر بن عبدالقادر :
وص��ف ال��دك��ت��ور ع��دن��ان الجفري محافظ 
محافظة عدن مدينة عدن بالمدينة البكر التي 
تحتوي على عدد كبير من الفرص الاستثمارية 
الجاهزة كالمنطقة الحرة أو الأراضي إضافة إلى 
تمتعها بالأمان وهو ما يجعلها منطقة جاذبة 

لاستثمارات العربية. 
جاء ذلك في الكلمة الافتتاحية التي ألقاها 
الأعمال  لمجلس  ال��راب��ع  الاجتماع  أم��س في 
اليمني – العماني المشترك بحضور عدد من 
المستثمرين ورجال وسيدات الأعمال من كا 

الجانبين. 
ولفت الجفري إلى أن الزيارات النوعية لرجال 
الأعمال العمانيين إلى عدد من المواقع بعدن من 
شأنها أن تزيد من التواصل الإنساني والعمل 
معاً  تربطهما  اللذين  البلدين  بين  المشترك 
عاقات مميزة وتاريخية، متمنياً أن تكون هناك 
عاقة توأمة تربط بين مدينة عدن وإحدى مدن 

سلطنة عمان. 
من جانبه تحدث الشيخ محمد عمر بامشموس 
– رئيس الغرفة التجارية والصناعية بعدن في 
كلمة أشار فيها إلى أن العاقات بين البلدين 
شهدت في الآونة الأخيرة تطوراً كبيراً وأصبحت 
مميزة في كافة الأصعدة وتحديداً الاقتصادي 
منها خاصة وأن هناك إقبالًا وانفتاحاً من قبل 

رجال الأعمال العمانيين لاستثمار في اليمن. 
وأوضح بامشموس أن العالم يسعى إلى خلق 
تكتات وشراكات اقتصادية وهو ما ينبغي أن 
نعمل عليه للخروج من هذا الاجتماع بتوصيات 

تسهل العمل والتجارة بين الجانبين.
 كما ألقى الأخ/ أنور بن علي سلطان رئيس 
انعقاد  أن  فيها  أوضح  كلمة  العماني  الجانب 

 – اليمني  الأع��م��ال  لمجلس  ال��راب��ع  الاجتماع 
من  سلسلة  ضمن  يأتي  المشترك  العماني 
اللقاءات الهادفة إلى تحقيق التعاون والتكاتف 

بين البلدين. 
وأضاف أنور بن علي أن المجلس تقع على 
التجارية  بالعاقات  الارت��ق��اء  مهمة  عاتقه 
والاستثمارية وبمستوى طموح التقريب بين 
المعلومات  تبادل  عملية  وتسهيل  البلدين 
والفرص الاستثمارية المتاحة والعمل على تذليل 
العقبات التي تعيق حركة التطوير والشراكة في 

كافة المجالات. 
واستعرض الاجتماع تقريراً عن نشاط المجلس 

خال الفترة الماضية واطلع على حجم التبادل 
التجاري والاستثماري بين البلدين والصعوبات 
التي تواجهها إضافة إلى إقرار برنامجه للعام 

الحالي. 
العمانيين قد قام  وكان وفد رجال الأعمال 
صباح أمس بزيارة إلى المنطقة الحرة واطلع 
على المميزات والفرص الاستثمارية التي يمكن 

أن تقدمها المنطقة الحرة للمستثمرين. 
ويتوقع أن يقوم الوفد اليوم بزيارة إلى الهيئة 
العامة لاستثمار لاستماع إلى عرض تقديمي 
للمنطقة  حول مناخات الاستثمار وكذا زيارة 

الصناعية بالعريش.

بدء اجتماعات مجلس الأعمال اليمني العماني المشترك 

الجفري في الاجتماع  الرابع لمجلس الأعمال اليمني العماني

صحفيون من جزر القمر يزورون صحيفة                  ويشيدون بمستواها المهني البنك التجاري اليمني يسلم الجائزة الكبرى ) بيت الأحلام ( لعام 2010م 
ڈ عدن / لبنى الخطيب :

ت�صوير / علي الدرب:

 زار مساء أمس الاثنين مبنى صحيفة )14 أكتوبر( وفد من صحفيي 
جزر القمر الشقيقة.

وخلال الزيارة اطلع الوفد على الأقسام الصحافية والطباعية في 
الصحيفة و أبدوا إعجابهم بما شاهدوه من تطور ملموس في مجال 
العمل الصحفي اليومي في إدارات الأخبار والمنوعات والرياضة والإخراج 

الصحفي والأرشيف الصحفي.
كما زاروا المطبعة الجديدة وشاهدوا مراحل طباعة الصحيفة اليومية 

وصحف محلية أخرى.
وأشاد الإخوة الصحفيين القمريين بالمستوى المهني الذي وصلت إليه 

صحيفة )14 أكتوبر(، وشكروا القائمين عليها لحُسن استقبالهم.
الجدير ذكره أنّ هذه الزيارة تأتي في إطار اتفاقية التعاون المشترك 
بين بلادنا وجمهورية جزر القمر لتأهيل الصحفيين والإعلاميين 

القمريين في معهد التدريب والتأهيل الإعلامي بعدن.
من جانب آخر تختتم اليوم الثلاثاء الدورة التدريبية التي عقدت 
والكتابة  الإليكترونية  بالصحافة  الخاصة  نيوهورايزن  مركز  في 
الإليكترونية التي شارك فيها 7 صحفيين من جزر القمر و4 من مواقع 

صحفية يمنية.
وهدفت الدورة إلى رفع كفاءاتهم الصحفية في تصاميم المواقع 
والكتابة الإليكترونية والفرق بين الصحافة الإليكترونية والورقية، 
و تعتبر هذه الدورة الخامسة في إطار اتفاقية التعاون في تأهيل 

الإعلاميين القمريين المبرمة بين البلدين الشقيقين.

الأجهزة الأمنية بتعز تضبط )4( متهمين بقتل مدير مديرية خدير

اليوم.. النطق بالحكم في قضية 
قاتل أسرة الشوافي بالحديدة

مؤسسة عدن للتمويل الأصغر تقدم 
قروضاً بسبعة ملايين ريال لـ )49( امرأة 

مناقشة تنفيذ نظام 
النافذة الواحدة بتعز 

وفد رجال الأعمال العماني يتعرف على 
التسهيلات المتوفرة في المنطقة الحرة بعدن

ڈ  الحديدة/ اأحمد كنفاني:
الحديدة  تعقد محكمة شمال 
جلسة  اليوم  صباح  الابتدائية 
للنطق بالحكم في قضية ياسر 
محمد جميل المتهم بقتل وذبح 
الشوافي  أسامة  عليه  المجني 
وزوجته وطفلتهما سالي ظلماً 

وع��دوان��اً بمسكنهم في شارع 
الحكيمي أواخر ديسمبر 2010م 

الماضي.
وقد وجهت النيابة قرار اتهامها 
عقدتها  كانت  جلسة  أول  في 
في  المتهم  لمحاكمة  المحكمة 

الثالث من يناير الجاري.

ڈعدن/ �صباأ:
للتمويل  عدن  مؤسسة  قدمت 
الأصغر أمس قروضاً ميسرة ل� 49 
امرأة من محافظة عدن ومدينة 
الحوطه بقيمة سبعة مايين و27 

ألف ريال.
لتأهيل  ال��ق��روض  وخصصت 
وتطوير عدد من المشاريع الصغيرة 

مثل الخياطة والتطريز والحياكة 
والكوافير والوجبات السريعة وبيع 

الحلويات وغيرها.
وتتضمن خطة المؤسسة للعام 
ال��ج��اري تقديم ق��روض ميسرة 
لتطوير عدد من مشاريع النساء 
الصغيرة في محافظات عدن ولحج 

وأبين.

ڈ تعز / حلمي محفوظ:
التنمية  وح�����دة  ن��اق��ش��ت 
الاقتصادية بمحافظة تعز أمس 
تنفيذ نظام النافذة الواحدة بفرع 
بتعز  لاستثمار  العامة  الهيئة 
للعام  ال��دوري  اجتماعها  خال 
الغرفة  من  بتنظيم  2011م 
التجارية وبدعم من  المشروع 
. PSDP – GTZاليمني الألماني
حضره�  الذي  الاجتماع  وفي 
التجار  من  مشاركاً   15 قرابة 
المختصة  التنفيذية  والمكاتب 
استعرض رئيس وحدة التنمية 
الملك  عبد  بسام  الاقتصادية 
محرم المهام التي نفذتها وحدة 
التنمية الاقتصادية بالمحافظة 
عمل  تواجه  التي  والصعوبات 

الوحدة وسبل معالجتها. 

من  بجملة  الاجتماع  وخ��رج   
التوصيات أهمها  التأكيد على 
الواحدة  النافذة  نظام  تطبيق 
لتسهيل الإجراءات للمستثمرين 
بالمحافظة في مجال الصناعات 
خلق  شأنه  من  بما  الصغيرة 
فرص عمل والحد من البطالة 
اقتراح  مناقشة  إلى  بالإضافة 
للورش  عمل  أم��اك��ن  تنظيم 

الصناعية وفق معايير بيئية.
واستعرضت منسقة المشروع 
اليمني الألماني سوسن الأديمي 
النافذة الواحدة لبعض  تجارب 

المحافظات.
حضر الاجتماع وكيل محافظة 
تعز عبدالوهاب الجنيد وشوقي 
أحمد هائل سعيد رئيس لجنة 
التخطيط والمالية بمحلي تعز. 

ڈعدن/ �صباأ:
 اطلع وفد من رجال الأعمال العمانيين خال زيارتهم أمس للمنطقة 
الحرة عدن على الإجراءات الجمركية والتسهيات المقدمة للمستثمرين 

العرب والأجانب والفرص الاستثمارية المتاحة في إطار المنطقة.
كما اطلع على مكونات المنطقة الحرة ومخططها العام والمشاريع 
الاستثمارية القائمة فيها والفرص المتاحة إلى جانب المزايا والتسهيات 
التي توفرها المنطقة الحرة بعدن للمستثمرين عن طريق التعامل بنظام 

النافذة الواحدة.
و قدم مدير عام الجمارك بالمنطقة الحرة يحيي شرف الدين الكبسي 
لمحة حول التقنيات المستخدمة في هذا المنفذ الحيوي المتعلقة بعملية 
التفتيش الرقابي على الحاويات إلى جانب الإجراءات الجمركية وطرق 

انجازها في وقت قياسي لا يتجاوز الساعات.
وخال الزيارة أكد رئيس وفد رجال الأعمال العماني أنور بن سلطان 
ضرورة تفعيل العاقة الاقتصادية بين المنطقة الحرة عدن والمناطق 

الحرة العمانية خاصة ان هناك بروتوكولًا موقعاً بين الجانبين.
وشدد على أهمية عقد لقاءات مشتركة وفتح قنوات للتواصل بين 
المستثمرين وتجسيد مبدأ الشراكة التي يستفيد منها الجميع، مبيناً أن 

هناك برنامج عمل سيتم تنفيذه بين الجانبين خال الفترات المقبلة.

 تعز/ متابعات:  
 ض��ب��ط��ت الأج���ه���زة الأم��ن��ي��ة 
بمحافظة تعز أربعة متهمين بقتل 
مدير مديرية خدير احمد منصور 

الشوافي بموجب أوامر المحكمة.
بمحافظة  أمني  وق��ال مصدر   

تعز أمس ل�موقع)26سبتمبرنت(: 
إن أجهزة الأمن ألقت القبض على 
في  بالمشاركة  متهمين  أربعة 
مديرية  مدير  على  النار  إط��اق 
عباس  محمد  علي  بينهم  خدير 
البرطي شقيق النائب البرلماني 

عباس البرطي المتهم أيضاً في 
ذات القضية.

وأشار المصدر إلى  أنه تم فتح 
الذين  المتهمين  م��ع  التحقيق 
يحاكمون غيابياً تمهيداً لإحالتهم 

للقضاء .


